



Ciudadela, miércoles 16 Enero de 1901.

Núm. 2.155.

Precio de suscripción:  
0'50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIÁSTICA

## DE ROMA

obligando al Papa a la Vía. Vio el Vaticano  
que el cortejo iba a ser largo.

24 de Diciembre.

El Año Santo ha terminado. Su recuerdo será gratísimo para el mundo créyente, pues una vez más ha demostrado la vitalidad eterna de la Religión católica, única divina, única regeneradora y salvadora de los pueblos. Consuela y alegra y abre el corazón á esperanzas halagüenas ver que á pesar de tantas decepciones, de la general apostasia de chancos irigen desde las peligrosas alturas del poder la marcha de las naciones, millares y millares de fieles rebosando fe y amor acuden á la Ciudad Eterna para lavar sus culpas, regenerar sus almas y testificar al Vicario de Dios en el mundo respeto, y filiales afecto y adhesión.

Hoy se ha cerrado la Puerta Santa. Desde primeras horas de la mañana ha sido numeroso el gentío que se ha dirigido al Vaticano para presenciar las solemnes ceremonias que acompañan la citada clausura. El pórtico de San Pedro se hallaba adornado con ricas colgaduras de dalmasco carmesí y valiosos tapices.

Entre la Puerta Santa y la que se halla más próxima á la capilla de la Piedad se levantaba el trono para el Soberano Pontífice. Habíanse erigido diversos palcos destinados al Cuerpo diplomático, invitados, nobleza romana y Orden militar de Malta. En el centro se levantaba la tribuna para los Soberanos y familias reñantes.

En la parte de espacio reservado para Su Santidad y la Corte Pontificia, se hallaban los escaños destinados al Sacro Colegio, á los Prelados y al Capítulo del Vaticano.

En el hueco de la cancela, que está entre la Puerta Santa y la próxima de la Piedad, se instaló un pabellón sanitario, servido por médicos y Hermanas de la Caridad bajo la inmediata dirección del médico de Su Santidad Dr. Laponi.

Los camareros secretos de capa y espada y los bussolantes hacían el servicio de honor de las tribunas.

En el interior de la Basílica y á una y otra parte de las vallas que se extendían desde la estatua de San Pedro á la capilla del Sacramento, se colocaron los peregrinos italianos y extranjeros que habían ido á presenciar la grandiosa ceremonia. Entre los peregrinos veíanse muchos que llevaban el tradicional bordón en la mano, y vestían el saco con esclavina y conchas, como los antiguos peregrinos penitentes.

Uno de estos últimos era español, que había venido a pie, empleando cerca de tres meses en el viaje.

El resto del templo lo ocupaban los fieles en general, en número tan considerable, que era estrecha la inmensa Basílica para contenerlos.

Apoyada la cabeza en la capilla de la Piedad, estaba desplegado, hasta cerca de la Confesión, el batallón de la Guardia Palatina.

A las diez y media el Papa salió de sus habitaciones, subiendo en silla portátil de gala, acompañado de la Corte noble, de la Guardia noble y de la Guardia suiza, y atravesando la sala Clementina, bajó por la escalera noble á la sala del vestuario, donde esperaban á Su Santidad los Cardenales, Arzobispos y Obispos.

Su Santidad bajó de la silla portátil y revistió el amito, el alba, la estola, el inambo blanco papal, y después de cubrirse con la mitra bendijo el incienso que había de servir en la procesión, y recibió de manos del cardenal Macchi, primer diácono asistente, un cirio encendido, y subiendo de nuevo en la indicada silla bajó al pórtico de la Basílica Vaticana.

Al llegar el cortejo á la estatua de Constantino el Padre Santo dejó la silla portátil y subió en la gestatoria, penetró en el pórtico, siendo recibido por el Cabildo y clero de la Basílica Vaticana, y prosiguió el cortejo penetrando en ella por la Puerta Santa. La capilla Julia entonó la antifona *Tu es Petrus*. Llegado que hubo

Su Santidad á la Confesión, descendió de la silla gestatoria, arrodillándose adoró las reliquias mayores, la Santa Cruz, la Santa Faz y la Lanza Sagrada, expuestas en el altar de la Verónica, profusamente iluminado con numerosas arañas.

Volvió el Padre Santo a subir en la silla gestatoria, yendo procesionalmente á la capilla del Santísimo, donde adoró el Sacramento solemnemente expuestos. Despues levantose y entonó el *Cum jucundita te exibilitis*.

Cubriose luego el Padre Santo con la mitra, sosteniendo con la mano izquierda el cirio encendido, siguió procesionalmente al cortejo, y saliendo el último de todos por la Puerta Santa, llegó de nuevo al pórtico y tomó asiento en el solio pontificio.

En tanto que se preparaban los últimos detalles para la clausura, el coro repitió la antifona citada. Luego el Padre Santo, sin mitra y teniendo en su mano izquierda el cirio encendido, bendijo, según Ri-

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantado  
Administración  
Santa Clara, 28

—sud le ha noticiero todo lo que se ha hecho en la Pórtica Santa sin que se haga en la

actual, las piedras y la cal. Después de recitar la oración *Oremus summo Deus*, entregó

el cirio al cardenal Steinhuber, segundo diacono asistente cubierto con la mitra, puso

incienso en el incensario; y luego, con la cabeza descubierta, echó con el hisopo

agua bendita, e incensó después á las piedras y á la cal; volvióse á cubrir con la mitra, ciñó un lienzo de finísimo lino que

le presentó un Prelado doméstico, clérigo de cámara, y arrodillándose ante el dintel

de la Puerta Santa, recibió del Emo. cardenal Vannutelli, penitenciario mayor, el

palaustre de oro, con el cual removió tres veces la cal que contenía un recipiente do-

rado, y puso primeramente una pellada de cal en el centro mismo del umbral de la

Puerta Santa diciendo: *In fide et virtute Domini Nostri Jesu Christi, Filii Dei vivi*.

Poniendo después otra pellada de cal á la derecha, dijo: *Qui Apostolorum Principi dixit: Tu es petrus;* y, por último,

echando otra pellada á la izquierda, concluyó añadiendo: *Et super hanc Petram iurificabo Ecclesiam meam.*

Después entregó el palaustre al eminentísimo Penitenciario mayor, recibiendo de este tres ladrillos dorados, que colocó respectivamente sobre

las tres pelladas de mezcla ó cal, y en el mismo orden, diciendo al colocar el primero:

*Collocamus lapidem istum primatum;* y al segundo: *Ad claudendam hanc Portam Sanctam;* y al tercero: *Singulo Jubilei anno, reservandam, y bendicendo*

dicho luego, terminó: *In nomine Patris, et*

*Fili, et Spiritus Sancti, Amen.*

Tan luego el Padre Santo se hubo se-  
parado de la Puerta Santa, el eminentísimo Cardenal Penitenciario mayor ciñóse

el diente de lino, y tomando el palaustre

cubierta la cabeza con la mitra, colocó en la misma linea en que el Sumo Pontifice

puso los tres ladrillos, otros tres: lo pro-  
picio hicieron cuatro Penitenciarios de la

Basílica, mientras por la parte interior Mons. Felipe de Neckere, economo de la

fábrica de San Pedro, levantaba el muro

con ladrillos que llevaban la marca de la

R. F. de San Pedro y la fecha del Año Santo.

Terminado el himno *Celestis Urbs*, el

Sumo Pontífice, sin mitra, cantó los ver-

sículos y las oraciones propias de la sole-  
nidad y sentándose de nuevo en el troco,

cubriose con la mitra, apagando cada cañ

su cirio.

Luego puesto de pie entonó con voz

tan vibrante, que emocionó á los asisten-

tes el *Te Deum*,

El Cardenal diácono promulgó en latín

y en italiano la indulgencia plenaria concedida expresamente en forma de Jubileo a todos los asistentes, y confirmándola Su Santidad desde el mismo trono.

Durante el *Te Deum* y mientras se cantaba el versículo *Tibi Cherubim et Seraphim*, los sampietrini colocaron en el hueco de la Puerta Santa un tapiz rojo, figurando el muro que se acabaría de cerrar, y en el tapiz una cruz roja, semejante a la que, para colocarla en el muro, ha donado el Comité de los católicos milaneses.

Después que Su Santidad dio la Bendición Apostólica al terminarse el *Te Deum*, levantóse del trono y entró á pie por la puerta más próxima de la Basílica. En aquel momento un estruendoso aplauso general resonó unánime, que continuó incesante hasta que el Padre Santo, llegando á la última grada y conmovido por la ceremonia que acababa de cumplir, volvióse hacia los asistentes bendiciéndoles repetidas veces. Lo mismo hizo al llegar á la capilla de la Piedad, retirándose mientras resonaban en la Basílica las aclamaciones fervidas de los fieles que la llenaban por completo.

M.

## BOLETIN RELIGIOSO

Jueves, 17.— **SAN ANTONIO ABAD** y Santa Rosalia, virgen.

Viernes, 18.—La Catedral de San Pedro en Roma y Santa Prisca, virgen y mártir.

Sábado, 19.—San Canuto, rey y mártir.

### Cultos

Jueves, 17.—La Misa y oficio divino son de SAN ANTONIO ABAD, Patron principal de la Diócesis, con rito doble segunda clase y octava color blanco.

En la Catedral predicará el R. Dr. D. Gabriel Vila, Económico y después de Nona, procesión solemne.

En San Antonio á las siete y media de la mañana Misa de Comunión que celebrará el M. I. Dr. D. Antonio Villas, canónigo Lectoral de esta S. I. C. La Misa será cantada por las Rdas. Religiosas de Nuestra Señora de la Consolación. A las tres de la tarde rezó del Santo Rosario; sermon de San Antonio á cargo del Rdo. D. Juan Mascaró. Beneficiado á luego terminación de la novena que se viene celebrando en honor del Santó Titular.

La oración de 40 horas continua en María Auxiliadora los días festivos es desde las 4 á las 6 y media y los días laborables de 4 y media á 6.

Viernes 18.—La Misa y oficio divino son de la Catedral de San Pedro en Roma, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de San Pablo y de Santa Prisca, virgen y mártir.

Sábado 19.—La Misa y oficio divino son de 13 dia de la Octava de San Antonio con rito semidoble color blanco.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

### APÓSTOLADO DE LA ORACIÓN.

#### INTENCIÓN GENERAL PARA ENERO

#### LA CONSAGRACION DEL SIGLO XX Á JESUCRISTO.

Oración cotidiana para este mes.

Oh Jesús mi! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, ebras y trabajos

del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco en especial á fin de que todo el siglo nuevo os pertenezca enteramente.

#### RESOLUCION APÓSTOLICA

Consagración á Nuestro Señor el siglo que comienza.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadel:

1.<sup>a</sup> Los sacerdotes del Apóstolado de la Oración de esta Diócesis.

2.<sup>a</sup> La santificación de los días festivos.

3.<sup>a</sup> Las necesidades especiales de Menorca.

4.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patrones del Apostolado en el mes de Enero de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Genoveva.

29, San Francisco de Sales.

R. I. P. Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Diciembre pasado.

A. M. D. G.

## Gacetilla.

sufrida por los profesores de las Escuelas Normales al suprimirse éstas por la ley de 2 de Julio de 1868, no puede perjudicarles en ninguno de sus derechos, y particularmente para el abono de servicios y señamiento de haber pasivo.

**Tiempo.**—Sigue éste bueno, aunque algo tanto variable, sintiéndose por las mañanas y noches bastante frío, como cosa propia de esta estación.

**Real orden.**—La «Gaceta» ha publicado una real orden del ministerio de Instrucción pública ampliando hasta fin de Febrero próximo el plazo para solicitar el examen de aptitud pedagógica para optar a plazas de profesores de escuelas normales.

**Plazo.**—Se ha concedido un plazo de noventa días para que los buques presenten en los puertos donde están matriculados los documentos previstos, procediéndose en caso contrario á la detención de las embarcaciones.

### NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido el elegante y artístico Almanaque de los amigos del Papa publicado por la Revista Popular de Barcelona, el que contiene magníficos fotografiados, hermosas poesías y notables artículos firmados por distinguidos escritores católicos de merecido renombre en nuestra España.

Se vende en Barcelona, Pino, 5, al módico precio de 50 céntimos.

Hemos recibido el último número de la Revista Popular, que contiene el siguiente interesante sumario:

**TEXTO.**—Sumando siglos, por F. S. y S.—Nota final, por F. S. S.—Bendiciones de Su Santidad á la Revista Popular.—Sección piadosa: Indicador cristiano; Apóstolado de la Oración; Liga espiritual de los últimos Sacramentos.—A los niños en la noche de Reyes (sálicos), por José Bonet y Costas.—De Roma, por M.—La noche de adoración nocturna (conclusión).—Los Magos, por X.—Noticias y variedades.—Bibliografía, por F. S. y S.—Subscripción popular hispano americana en favor del Romano Pontífice pobre.

**GRABADOS.**—Primer homenaje de Reyes á Cristo Rey.—Los siglos y las naciones á los pies de Cristo Redentor.—Publicase semanalmente en Barcelona, y se subscribe en la Redacción y Administración de la misma, Librería y Tipografía Católica, calle del Pino, 5, al ínfimo precio de 6 ptas. al año, ó 3 semestres.

La Revista Popular regala anualmente á sus subscriptores un folletín ilustrado en Junio, y el Almanaque de los Amigos del Papa en Diciembre.

El Semanario Mallorça Dominicà, que se publica en Palma desde el principio de este año ha

publicado el número de sus páginas.

## REMITIDO

Sr. Director de EL VIGÍA CATÓLICO. Suplicole se digne dar cabida en las columnas de su acreditado periódico, el adjunto anuncio, en honor á Jesús Redentor

y en obsequio á D. Bosco y para el bien de la juventud.

Dándole las gracias anticipadas, me profeso de V. afmo. S. S.

LORENZO SALUZZO Pbro.  
Director del Instituto Salesiano da Milán

## OBRA DE SAN AGUSTIN

PARA LA CONVERSIÓN Y PERSEVERANCIA EN EL BIEN  
DE LA JUVENTUD

Es admirable y consolador el gran entusiasmo católico que, con sus diversas manifestaciones y producciones, se ha suscitado al terminar este siglo y al comenzar el otro. Entre otras, juzgamos que ha de ser de suma importancia y muy oportuna la «Obra de San Agustín», producida por la ardiente llama de caridad, que inflama los corazones de los hijos del inmortal D. Bosco. Estos, á semeljanza de su fundador, no contentos con beneficiar á una multitud incalculable de niños que, bajo su vigilancia y esmerada educación crece con la buena simiente de una vida cristiana, en tantos Educandatos, Colegios de 2.ª Enseñanza, Escuelas de Artes y Oficios y Oratorios festivos que dirigen tanto en el nuevo como en el viejo mundo; hállanse ahora pensativos por no poder atender á tantos otros que no pueden educarse en buenos Institutos, ó que frecuentan escuelas en las que no penetra nunca la acción benéfica del sacerdote; como también de aquellos jóvenes estudiantes ó artesanos, que después de algunos años de sólida y cristiana educación, vense obligados para continuar sus estudios ó ejercer su arte u oficio, á hecharse en los peligros del mundo con grave daño de su fe y virtud.

A todos los que no pueden aproximarse al sacerdote ó al religioso, cómo y de qué manera se les puede ayudar? Con el medio potentísimo de la oración, en la que debemos pedir á Dios la perseverancia de los buenos, para que no caigan, y la conversión de los ya extraviados, para que se levanten del seno de la inmundicia en que están sumidos.

Este y no otro es el noble y santo fin de la nueva Obra de San Agustín, que consiste en una pequeña sociedad de *socios celdadores y socios protegidos*, los cuales se suscriben en ella, los primeros, para atender con la oración y con las varias industrias de la caridad á la pobre juventud, y los segundos que son los mismos jóvenes, para gozar de estos grandes beneficios. Está ya pronto un pequeño manual, el cual explica más detalladamente el fin de la Obra y en el que se hallan enumeradas las condiciones de agregación y los deberes de cada socio.

En modo especial nos dirigimos para la aceptación y difusión de esta Obra, á los padres, maestros y directores de Colegios, Institutos y Asilos de ambos sexos.—A los asociados se les regala una elegante lámina de inscripción representando á S. Agustín postrado á los pies de San Ambrosio.

Esta Obra no solo ha sido aceptada por altos y distinguidos personajes, sino que también por la misma Curia Romana que la ensalzó por su oportunidad. Cuenta además, con la aprobación de S. Eminencia el Cardenal Arzobispo de Milán.

La Obra de San Agustín está establecida en el Instituto Salesiano de San Ambrosio —Vía Copérnico, 9—Milán. Los que desearon más detalles sobre el asunto pueden dirigirse al Sr. Director de dicho Instituto,

Rdo. D. Lorenzo Saluzzo, que es también el Director de la Obra.

Ligeramente bosquejado el fin y objeto de esta Obra, no podemos menos que recomendarla vivisimamente, como un nuevo medio de redención que nos parece inspirado del Cielo y que á no dudarlo, está llamado á producir abundantes y copiosos frutos, conservando la fe y buenas costumbres entre la juventud.

Sirvámonos de estímulos las continuas y nuevas asechanzas con que el mundo, el liberalismo, la masonería y el socialismo intentan seducir y atraer á si la inexperta juventud.

Suscribámonos, pues, á la Obra de San Agustín y suscribámos tambien á nuestros hijos, nuestros alumnos y especialmente á todos aquellos jóvenes que se encuentran en peligro ó los que estuvieren ya pervertidos. Tengamos presente las palabras de San Agustín: «Salvaste una alma, predestinaste la tuya.»

N. B. Los Directores de los Institutos Salesianos desde el 1.º de Enero del corriente año quedaron autorizados para recibir las inscripciones de los Socios á quienes entregará su respectivo módulo.

## Sección poética

### NO STRA FESTA

*Hoc est victoria... fides nostra. (I. Joani V.)*  
Quant' esclot com voltejan ses campanes,  
com bullen els carrers ab veus germanes,  
y es temple mir de volta á volta plé;  
al despertar goixosa aquesta diada,  
épot ser, demán, que n'altros apagada  
tenguem la santa fé?

Al veure eixes murades, que en ringlera  
forma sa gent obrint llarga carrera,  
per abont sigui aclamat es nostre Sant;  
épot ser que enganye al cor tanta gaudàcia,  
seus que visqui dins ell una esperança,  
que allunye a's negre espany?

Al escoltar com batén roca y terra  
els cavalls empinats al só de guerra,  
quant'alça es concellé son vey pèndó;  
qui no sent com d' es cor de nostre poble  
desperte un sentiment sempre més noble,  
sa veja religió?

Sens ella qu' ens cridás, qui'n crit hauria  
que despertás al jorn de s' alegría  
á n' eix poble que viu encodormit?  
en va foren ses veus de unmon de glòria:  
tans sols per aixecar eayguda història

Si es un somri'l qu' alcàt negra barrera  
per acorzar es vol á sa bandera  
'hont nostros llors ha escrit la santa Creu;  
ja 'ns ha arribat un raig de lum benehidá;

á aixicarnós sentim com ja 'ns convida  
sa veu mística veu.

Es sa veu d' un exercit qu' enversta  
á un poble infel cridant, Santa Maria,  
Sant Jordi y Sant Antoni, assistiuus!

Es sa veu de Clarmont y de Cardona,  
de Llesbia, Martorell, que encara soña,  
sa veu del Rey Nàmfos.

Avant, ciutadellenchs, h' arribat s' hora  
de que dels nostros cors llansém enfora  
remors que aufraguen d' aquells braus es crit;

no hi fá que l' infern brami, avuy resoní  
es cantich de sa fé, ab que sant Antoni  
alça á nostre esperit.

Alçá los nostros cors la fé, tot d' una  
que dels espays tombá á sa Mitja-Huna,  
s' ayrosa creu de nostros campanars;  
hi haurá, pot ser, ningú que s' atrevesqui  
á profanar sos llares?

SEBASTIÁ JUAN SAMPOL DE PALÓS.

Janer de 1901.

## Movimiento del Puerto

Día 9.—De Marsella, pailebot «Balear», de 661 tons., pat. Miquel Janet, con 7 trips. y lastre.

Día 16.—Para Algero, pailebot «Lealtad», de 66 tons., pat. Simón Benejam, con 6 trips. y efectos.

Día 16.—Para Algero, pailebot «Lealtad», de 40 tons., pat. Simón Benejam, con 6 trips. y efectos.

## Telegramas.

Madrid, 9.—En Londres se hacen vivos comentarios sobre las evoluciones de los boers, quienes han amenazado á Ruffelvoat en número de 4.000, y después de vivaquear dicho punto, corrieron hacia Manaliesherg.

Madrid, 9.—Telegramas de China dan relación de un encuentro habido, cerca de Pekin, entre chinos y alemanes dispersando testos á aquellos, después de causarles docientes víctimas.

Madrid, 9.—El Cabildo de Barcelona ha nombrado vicario capitular sede vacante, al canónigo don Ricardo Cortes.

Hablase mucho de la persona que irá á ocupar la silla episcopal de Barcelona para llenar la vacante que dejó el Sr. Morgadas. Indícase para ello a un mallorquín.

Madrid, 10.—Hablase mucho en los círculos militares de la alocución dirigida por el general de Ingenieros á los regimientos de Caballería, Almansa y Sesma, con motivo del banquete celebrado en Valencia para conmemorar la entrada del siglo XX.

Madrid, 10.—Algunos políticos opinan que la dimisión del general de ingenieros de la tercera región, D. Manuel Cortes admitida, en decreto publicado hoy, guarda relación con el banquete ya telegrafizado.

Madrid, 10.—Los diputados identificados con el Gobierno declaran que en el próximo Consejo de Ministros quedará plenamente justificada la continuación del Sr. Azcárraga en el poder.

Madrid, 10.—Telegramas recibidos de Marsella dicen que llegaron al pueblo de Jarama nuevos poderosos aparatos de salvamento, para socorrer á los naufragos del vapor «Rusia», y que se tienen noticias de que se recibieron oportunos socorros.

Madrid, 10.—Telegrafian de Rusia que el Czar Nicolás padece una afección pulmonar.

Cuando mejore se propone hacer un viaje á Francia y á New-York.

Madrid, 10.—Dicese que en los Estados Unidos existen 200.000 atacados de influenza.

Madrid, 11.—Han sido repuestos los diputados provinciales de Madrid, siendo la Real Orden publicada para ello una certificación de Decreto del señor Dato.

Los amigos del ex-ministro Sr. Dato dicen que es posible que este realice algún acto de desaprobación.

Muéstrase la opinión satisfecha.

Madrid, 11.—Telegramas recibidos de Marsella anuncian la satisfactoria noticia de haberse podido salvar á todos los pasajeros y tripulantes del vapor «Rusia,» los cuales desembarcaron sin novedad. Ninguno de ellos ha sufrido herida de ninguna clase, todos gozan de perfecta salud.

Madrid, 11.—En Inglaterra crece la alarma por las noticias al Transval contrarias á los ingleses.

En Capetow reina gran pánico esperando el levantamiento general de los ciudadanos de origen holandés.

Madrid, 11.—Se Confirma la perfidia de China negándose á firmar la paz.

Estrechando las relaciones de amistad entre Francia y Rusia, le impondrán menores condiciones por medio de la guerra.

Madrid, 11.—Telegrafian de Barcelona que ha tenido lugar sin incidente alguno el entierro del cadáver del Obispo Sr. Morgades.

Millares de personas pertenecientes á todas las clases sociales asistieron al acto.

Los honores que se le ha tributado han sido los que corresponden á su alta gerarquia.

Manifestaronse una vez mas los sentimientos de dolor general que causó la muerte del Sr. Obispo.

Madrid, 11.—El Gobierno se halla perfectamente enterado de los manejos de los carlistas y confía descubrir todos sus proyectos.

Madrid, 11.—D. Alejandro Pidal presenta como candidato para ser senador de Oviedo.

Madrid, 11.—El Gobernador militar de Bilbao, general Aguirre se halla gravemente enfermo de una pulmonia.

Madrid, 11.—El Sr. Dato saldrá de Madrid uno de estos días para la capital de la vecina República.

## Sección de noticias.

### ROMA

A pesar de hallarse la noche metida en lluvia, fué enorme la muchedumbre que ha asistido á las misas que se dijeron á las doce en varias iglesias de la ciudad.

El Papa dijo misa á media noche en la capilla privada utilizando el cáliz de oro ofrecido por el comité internacional de católicos.

Asistió á la solemne función la corte pontificia y escaso número de invitados.

En San Pedro se iluminó la iglesia con esplendidez mediante luces eléctricas.

Dijo misa el cardenal Rampolla, secretario de Estado del Papa, ante inmensa multitud.

Entre los asistentes á San Pedro figuraba el duque de Narfold con los peregrinos ingleses.

La ciudad presenta un aspecto de animación grandiosa é inusitada.

### ESPAÑA

Ha fallecido en la partida de los Angeles (Alacant), una mujer que contaba la fríolera de ciento diez años.

El ayuntamiento de Pamplona ha acordado separar de sus cargos á todos los empleados municipales que contribuyen al sostenimiento del semanario excomulgado *La Nueva Navarra*, sucesor de *El Porvenir Navarro*. Una comisión presidida por el alcalde quedó encargada de la ejecución inmediata del acuerdo municipal. La ciudad aplaude la decisión municipal.

En Lora del Río ha fallecido el maestro de instrucción pública D. Francisco Rasón Harriero, el que deja en la mayor miseria á su mujer y tres hijos de corta edad.

Al citado profesor se le adeudaban seis meses de su modestísimo sueldo. El vecindario de Lora del Río ha abierto una suscripción para aliviar en algo la triste situación de esa desdichada familia.

### EXTRANJERO

Los europeos tanto en China como en África no dan los mejores testimonios de civilización. En la Cámara francesa, el diputado Vigné d' Otton ha referido que una columna de tropas francesas en Madagascar, bajo el mando del oficial General ha tomado por asalto una aldea pacífica. El jefe militar mandó pasar á cuchillo á todos los habitantes pacíficos, naturales del país. Narranse actos igualmente vandálicos en que las tropas francesas han destruido pueblos enteros por el solo placer de distruir, sometiendo á los infelices isleños á horribles torturas y crueles tratamientos. En la China no falta quien dice que han cometido en atrocidad los hechos realizados por el ejército de las tropas europeas con los cometidos por los chinos.

No hay duda que formarán los maledicentes y los chinos una elevada idea de la piedad y de la civilización de Europa; es que no hay en nuestras sociedades progreso moral sino aumento de industria, de fuerza y de sensualidad.

Se hace notar en Ginebra la llegada de muchas religiosas italianas cuyo fin es fundar en Berna y en Bale casas de educación y asilos para los niños de los emigrantes italianos. La prensa Suiza llama la atención de las autoridades para que vigilén los establecimientos, y esta desconfianza, que muestra el espíritu de hostilidad contra las obras católicas, esperamos que haga brillar ante los ojos de los enemigos de la religión la bondad de sus instituciones piadosas.

Los diputados del Centro en el Reichstag ó Cámara de Diputados de Alemania han presentado una proposición de ley por la que adquirirán los católicos plena libertad religiosa en el ejercicio privado y público de nuestra sagrada religión, y concede á la edad de los doce años el derecho de fijar la propia profesión religiosa.

### VARIEDADES.

Vendía un hombre por una calle bacías para afitar, y no muchos pasos detrás iba otro vendiendo avellanas; gritaba este último publicando su mercancía: ¡Avellanas! ¡Avellanas! y enseguida saltaba el primero: ¡Bacías! ¡Bacías!

Más gracioso todavía era lo que sucedía á un revendedor de periódicos, el cual queriendo dar salida á una pequeña cosecha que había cogido

de melones, sacaba cada día un par de ellos para venderlos; pero mi hombre sin hacer distinción entre uno y otro género, gritaba de esta manera: ¡El Liberal! ¡El Imparcial! ¡buen par de melones!

### ANUNCIOS

## OBRAS

En la imprenta de este periódico, se acaban de recibir entre otras, las siguientes:

Libritos de cuentos para niños. Esmeralda y Rubí.

La salvación de un Angel. Esopo.

El Tesoro del Castillo. La Buena semilla.

Flores y Lágrimas. Cuentos ingleses.

Sesenta cuentos para niños. Moral Universal y Espíritu de la Biblia, etc.

Devocionarios de Jesús (nueva edición).

Se hallan de venta, en la misma imprenta, á precios relativamente modestos.

**D. ANTONIO CODINA BATIOME**

Plaza Nueva núm. 10  
y 2 de cada